

# Le coin du moniteur

Objektyp: **Group**

Zeitschrift: **Jeunesse forte, peuple libre : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin**

Band (Jahr): **16 (1959)**

Heft [5]

PDF erstellt am: **22.07.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Nous souhaitons pour la jeunesse tessinoise qu'il en soit encore ainsi pendant bien longtemps et présentons à notre ami Giuseppe nos vœux les meilleurs de santé et de bonheur.

Francis Pellaud

#### A la rédaction de Giovanni Forti Libera Patria

Nos lecteurs ignorent peut-être encore que notre revue est éditée dans nos trois langues nationales. Hormis les articles techniques chacune d'elles conserve une certaine indépendance dans la présentation et le choix des articles de manière à ce que celle-ci soit toujours bien adaptée au goût et aspirations des diverses catégories de lecteurs.

Or, il convient de le préciser, de 1944 à 1957 c'est notre ami Aldo Sartori qui a assumé bénévolement la responsabilité de l'édition italienne « Giovanni Forti Libera Patria », en étroite collaboration avec Taio Eusebio. En 1958 Clemente Gilardi fut désigné comme rédacteur officiel de la revue italienne.

Comme notre ami « Nene » a été appelé, à fin 1958, à effectuer d'impressionnantes périodes de service militaire pour la conquête de galons, l'E. F. G. S. dut faire à nouveau appel à l'ami Aldo pour le remplacer pendant son absence. Bravo et merci d'autant plus cordial au « vecchio ».

F. P.

#### Le Trophée « Taio Eusebio »

Le 6 et 7 juin prochain se disputera à Bellinzona, pour la deuxième fois, le trophée « Taio Eusebio » mis en compétition entre les groupements d'athlétisme léger tessinois. — Ce trophée, offert par Aldo Forni, gérant du Buffet de la Gare de Bellinzona et grand ami de notre regretté Taio, est mis chaque année en compétition entre les meilleurs athlètes d'Outre Gotthard. Nous félicitons Monsieur Forni pour son initiative et remercions tous les athlètes tessinois qui par leur participation à cette compétition contribuent à maintenir bien vivant le souvenir du magnifique athlète et camarade que fut Taio.

F. P.



#### Une réjouissante constatation

La table ci-dessous nous donne les résultats de l'examen de gymnastique du recrutement, pendant les dix dernières années. Comme on le sait, cet examen porte sur les quatre disciplines course de 80 m., saut en longueur, grimper et lancer en longueur. Les performances sont appréciées au moyen des notes 1 à 5.

	Somme moyenne des notes	Mentions honorables 4 x note 1 %		Somme moyenne des notes	Mentions honorables 4 x note 1 %
1948	7,10	18,2	1954	6,92	22,3
1949	6,92	18,9	1955	6,76	22,1
1950	6,87	19,5	1956	6,72	23,5
1951	6,88	19,5	1957	6,62	24,2
1952	7,04	19,8	1958	6,44	26,8

Il ressort clairement des chiffres ci-dessus que les aptitudes physiques de notre jeunesse se sont considérablement améliorées au cours des dernières années. Cette constatation doit être pour tous ceux que préoccupe la formation physique de nos jeunes, un encouragement à poursuivre l'effort entrepris.

W. R.

#### Les cours de base en perte de vitesse !

Au cours de l'année 1958, la participation générale à l'instruction préparatoire volontaire a marqué un très net progrès. Ce progrès s'est toutefois réalisé au détriment de la participation aux cours de base, véritable fondement de l'instruction préparatoire.

Ce recul de participation est très regrettable, mais il caractérise assez exactement la conception actuelle en matière d'éducation physique : perte du goût de l'effort, recherche du succès facile et immédiat, etc.

Il conviendra, en 1959, de faire un effort spécial pour remonter le courant et faire comprendre que les séances des cours et des entraînements de base revêtent une grande importance non seulement dans le cadre de l'instruction préparatoire mais encore pour le développement général des jeunes.

Il appartient aux moniteurs I. P. d'amorcer ce redressement en s'efforçant de donner à leurs élèves des leçons attrayantes selon un programme d'entraînement judicieusement établi.

Il ne fait pas de doute que, si cet effort est fait par chacun, le chiffre de participation aux cours et entraînements de base accusera une réjouissante augmentation par rapport à celui de l'année dernière.

C'est à vous, chers moniteurs, qu'il appartient de réaliser ces prévisions.

#### Moniteurs !

Participez au cours fédéral d'instruction alpine d'été du 22 juin au 4 juillet prochain dans les alpes tessinoises.

(Voyez « Echos de Macolin » page 11)